

Presentación

La Revista Canaria de Administración Pública (RCAP) celebra la presentación de su tercer número correspondiente al año 2024, consolidando así su segundo año de publicación ininterrumpida. Tras un exitoso 2023, en el que se publicaron dos números regulares y un número extraordinario, la RCAP continúa reafirmando su compromiso con el análisis riguroso y la diversidad de perspectivas en temas cruciales para la administración pública. Esta nueva entrega mantiene el espíritu que caracteriza a la revista, ofreciendo a sus lectores un espacio de reflexión y debate sobre los desafíos y oportunidades que enfrenta el sector público en la actualidad.

En este número, Juan Luis Maury-Verdugo García nos sumerge en el mundo de la heráldica y la simbología institucional con su artículo “El distintivo de los Letrados y las Letradas del Servicio Jurídico del Gobierno de Canarias para su uso en la toga y tarjeta identificativa”. El autor desentraña el proceso de creación y aprobación del escudo de los letrados, desvelando su significado y relevancia como emblema de la función jurídica en el Gobierno de Canarias.

Desde una perspectiva constitucional, Antonio Domínguez Vila y Gerardo Pérez Sánchez exploran en “Las superiores competencias de la Comunidad Autónoma de Canarias (en relación con las demás) como archipiélago Atlántico, en materia de costas y el mar territorial” la evolución de las competencias autonómicas en un ámbito de vital importancia para las islas: el mar que las rodea. El artículo analiza los cambios introducidos por la reforma del Estatuto de Autonomía, destacando el papel de Canarias como región ultraperiférica con características únicas.

Adentrándonos en el ámbito de la gestión pública, Roberto Reyes Torres nos guía a través de “La inclusión de las subvenciones y ayudas públicas en el plan estratégico de subvenciones y la posibilidad de un plan estratégico abreviado en determinados casos específicos”. El autor desgana los mecanismos de planificación y control de las subvenciones públicas, subrayando la importancia de la transparencia y la eficiencia en el uso de los recursos públicos.

La protección de quienes denuncian irregularidades es el eje central del artículo de Marta Cabrera de Arrate, “La Ley que protege al informante”. La autora analiza la Ley 2/2023, que establece un marco de protección para los informantes de corrupción y otras infracciones, poniendo de relieve su papel crucial en la

lucha contra la corrupción y la promoción de la integridad en las instituciones públicas.

En el ámbito de la innovación tecnológica, Silvia Alayón Miranda nos invita a reflexionar sobre “El problema de la interpretabilidad de la Inteligencia Artificial y su impacto en la Administración Pública”. El artículo examina los desafíos éticos y legales que plantea el uso de la inteligencia artificial en la toma de decisiones administrativas, abogando por la necesidad de garantizar la transparencia y la explicabilidad de los algoritmos.

Francisco Javier López Hernández nos ofrece una crónica detallada de la “Actividad parlamentaria canaria (enero-julio de 2023)”, un período marcado por la aprobación de importantes leyes, el ejercicio de la función de control al Gobierno y la disolución anticipada del Parlamento. El autor nos sumerge en el día a día de la actividad legislativa y política en Canarias, proporcionando una visión completa de los debates y decisiones que marcaron el primer semestre de 2023.

Finalmente, Pedro Escribano Testaut cierra este número con una completa “Crónica de la jurisprudencia de la Sala tercera del Tribunal Supremo referida a las Islas Canarias (octubre 2023-marzo 2024)”. El magistrado analiza las sentencias más relevantes del Tribunal Supremo en relación con Canarias, abarcando diversas áreas del derecho administrativo y ofreciendo una visión panorámica de la interpretación y aplicación del derecho en el archipiélago.

Con esta selección de artículos, la RCAP reafirma su compromiso con la difusión del conocimiento y el debate informado sobre los desafíos y oportunidades que enfrenta la administración pública en Canarias y en el contexto global. Invitamos a nuestros lectores a sumergirse en estas páginas y a participar en la construcción de una administración más eficiente, transparente y al servicio de la ciudadanía.

Carmen Neri Cordobés Sánchez

*Secretaria General Técnica de la Consejería de Presidencia,
Administraciones Públicas, Justicia y Seguridad*